

534116024

INNOVATION
IS OUR BUSINESS.



Fotos: Land OÖ



VORWORT

Oberösterreich ist ein starker Wirtschaftsstandort mit herausragenden Unternehmen – vom internationalen Leitbetrieb bis zum innovativen KMU. Die oö. Wirtschaftsagentur Business Upper Austria bündelt alle Kompetenzen, mit denen das Land Oberösterreich Unternehmen aus dem In- und Ausland von der Geschäftsidee bis zum Markterfolg unterstützen möchte: Standortentwicklung, Kooperation, Förderberatung und die Begleitung bei der digitalen Transformation. Unser Ziel ist die nachhaltige Stärkung der heimischen Wirtschaft durch Steigerung der Innovationskraft und der Wettbewerbsfähigkeit – und damit die Sicherung von Arbeitsplätzen und Wohlstand in Oberösterreich. So schafft Business Upper Austria die notwendigen Rahmenbedingungen, um unser Bundesland auch in Zukunft im Spitzenfeld der europäischen Regionen zu positionieren.

FOREWORD

Upper Austria is a strong economic hub and home to outstanding businesses – from globally leading companies to innovative SMEs. Business Upper Austria is the business agency of the Upper Austrian government. It bundles the expertise with which Upper Austria aims to assist both Austrian and foreign companies, from the initial business idea through to market success: with location development, cooperation, public funding advisory services and mentoring during the digital transformation process. Our goal is to sustainably strengthen the domestic economy by increasing its innovative strength and competitiveness and thus to secure jobs and prosperity throughout Upper Austria. This is how Business Upper Austria paves the way to position our federal province among leading European regions, now and in the future.

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Thomas Stelzer'.

MAG. THOMAS STELZER
LANDESHAUPTMANN
GOVERNOR
STATE OF UPPER AUSTRIA

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Michael Strugl'.

DR. MICHAEL STRUGL
LANDESHAUPTMANN-
STELLVERTRETER
DEPUTY GOVERNOR
STATE OF UPPER AUSTRIA

BUSINESS UPPER AUSTRIA – ÖÖ WIRTSCHAFTSAGENTUR GMBH.

Innovation schafft Wettbewerbsfähigkeit schafft Wertschöpfung und Arbeitsplätze. Business Upper Austria, die Wirtschaftsagentur des Landes Oberösterreich, ist Innovationsmotor und Partner für Betriebsansiedlung und Standortentwicklung sowie für Kooperation und Förderberatung.

Als One-Stop-Shop unterstützen wir Unternehmen aus dem In- und Ausland mit maßgeschneiderten Dienstleistungen von der Geschäftsidee bis zum Markterfolg.

UNSERE AUFGABEN

- Weiterentwicklung, Stärkung und Sicherung des Wirtschafts- und Arbeitsplatzstandorts Oberösterreich
- Internationale Positionierung Oberösterreichs als Innovationsstandort
- Schaffung und Weiterentwicklung von Infrastruktur für Investition, Innovation und Technologie
- Betriebsansiedlungen, umfassende Unterstützung bei Erweiterung und Optimierung bestehender Betriebe
- Unterstützung des Innovations- und Technologietransfers

BUSINESS UPPER AUSTRIA.

Innovation creates competitiveness creates added value and jobs. Business Upper Austria, the business agency of the Upper Austrian government, is an innovation driver and a partner for settlement of companies, location development, cooperation and public funding advisory services. As a one-stop shop, we assist domestic and foreign companies by supplying tailor-made services and support them from the initial business idea through to market success.

OUR RESPONSIBILITIES

- *Enhancing, strengthening and securing the business location of Upper Austria*
- *Positioning Upper Austria internationally as location for innovation*
- *Creation and continued development of infrastructure to encourage investments, innovation and technologies*
- *Settlement of companies, comprehensive support of extension and optimisation of existing companies*
- *Promotion of innovation and technology transfer*

KONTAKT. CONTACT.

T +43 732 79810, info@biz-up.at, www.biz-up.at



**INNOVATIVES
OBERÖSTERREICH 2020**
FORSCHUNG. WIRTSCHAFT. ZUKUNFT

www.ooe2020.at

KERNSTRATEGIEN.

CORE STRATEGIES.



STANDORTENTWICKLUNG
LOCATION DEVELOPMENT

INTERNATIONALISIERUNG
INTERNATIONALISATION

**INDUSTRIELLE
MARKTFÜHRERSCHAFT**
INDUSTRIAL MARKET
LEADERSHIP

ZUKUNFTSTECHNOLOGIEN
FUTURE TECHNOLOGIES



TÜRÖFFNER FÜR INNOVATIONEN.

DOOR OPENER FOR INNOVATIONS.

Linz, voestalpine

UNSERE MISSION: INNOVATION.

Wo ist Oberösterreich technologisch kompetent, innovationsorientiert und verfügt über eine relevante Anzahl an Unternehmen und Forschungseinrichtungen? Nach diesen Anforderungen wurde das strategische Wirtschafts- und Forschungsprogramm „Innovatives OÖ 2020“ erarbeitet – mit dem Ziel, in den fünf Aktionsfeldern Industrielle Produktionsprozesse, Energie, Gesundheit/Alternde Gesellschaft, Lebensmittel/Ernährung sowie Mobilität/Logistik zukunftsweisende Innovationen entlang der Innovation Chain „Bildung – Forschung – Wirtschaft“ voranzutreiben.

Dabei spielt Business Upper Austria eine wichtige Rolle in der Umsetzung der wirtschaftspolitischen Ziele. Die Standortentwicklung durch regionale Förderprogramme für Forschung, Technologie und Innovation, durch innovative Modelle des Technologietransfers sowie durch Kooperationen in Form von Clustern zählt zu den wichtigsten Aufgaben der oö. Wirtschaftsagentur. Unseren Kunden können wir dieses Know-how aus einer Hand zur Verfügung stellen und sie so optimal begleiten.

OUR MISSION: INNOVATION.

In which technological areas is Upper Austria both competent and innovation-oriented while possessing a significant number of companies and research institutions? These were the requirements forming the basis for the preparation of the strategic economic and research programme “Innovative Upper Austria 2020”, with its main objective of encouraging pioneering innovations in five fields of action, namely Industrial Production Processes, Energy, Health/Ageing Society, Food/Nutrition as well as Mobility/Logistics along the education-research-economy innovation chain.

In this effort, Business Upper Austria plays an important role when it comes to the implementation of economic policy goals. Location development through regional funding programmes for research, technology and innovation, innovative technology transfer models, as well as collaboration in clusters is one of the most important goals of Business Upper Austria. We supply our clients with know-how from a single source and assist them in the best possible way.



INVESTORENSERVICE
INVESTOR SERVICE



INNOVATIONSFÖRDERUNG
PROMOTING INNOVATION

Prozessbegleitung bei Betriebsansiedlungen
Process support for setting up companies

Standortentwicklung
Developing locations

Fachkräftesuche und Mitarbeiterqualifizierung
Finding specialists and training employees

Touristische Leitbetriebe entwickeln
Major tourism operations

Kooperationspartner finden
Finding cooperation partners

Förderberatung
Advice on obtaining funding

Förderprogramme
Funding programmes

Schutzrechtsberatung
Advice on property rights

Unterstützung bei Innovationsprojekten
Support for innovation projects

Unterstützung von Hightech-Gründungen
Support for high-tech start-ups

UNSER DIENSTLEISTUNGS- PORTFOLIO VON DER GESCHÄFTSIDEE ZUM MARKTERFOLG.

*OUR PORTFOLIO OF SERVICES
FROM BUSINESS IDEA TO MARKET SUCCESS.*



VERNETZUNG
NETWORKING



INTERNATIONALISIERUNG
INTERNATIONALISATION

Cluster und Netzwerke
Clusters and networks

Kooperationspartner finden
Finding cooperation partners

Innovationsnetzwerke
Innovation networks

Neue Märkte, neue Chancen
New markets, new chances

Technologie- und Impulszentren
Technology and impulse centres

Vernetzungsinitiativen
Networking initiatives

Innovationsnetzwerke
Innovation networks

Neue Märkte, neue Chancen
New markets, new chances

Welcome2Upper Austria
Welcome2Upper Austria

OÖ International
Network Upper Austria International





DER BESTE WEG ZUR INVESTITION.

THE BEST WAY TO YOUR INVESTMENT.



Ennshafen

INVESTORENSERVICE.

Business Upper Austria ist die erste Adresse für alle, die am Standort Oberösterreich investieren wollen. Wir entwickeln Betriebsgebiete, unterstützen bei der Standortsuche und beraten Unternehmen zu nationalen und internationalen Förderungen. Wir begleiten Unternehmen auch bei Behördenkontakten und Genehmigungsverfahren. Wir helfen bei der Suche nach Fachkräften und bei der Qualifizierung von Mitarbeitern. Wir sorgen dafür, dass Unternehmen mit geeigneten Kooperationspartnern aus Wirtschaft und Forschung in Kontakt kommen. Wer in Oberösterreich investiert, kann mit maßgeschneiderten Lösungen rechnen.

Unsere Leistungen:

- Prozessbegleitung bei Betriebsansiedlungen
- Standortentwicklung
- Fachkräftesuche und Mitarbeiterqualifizierung
- Touristische Leitbetriebe entwickeln
- Kooperationspartner finden

INVESTOR SERVICE.

Business Upper Austria is the first address for everybody who wants to invest in Upper Austria. We develop business parks, provide help finding locations and advise companies on national and international funding. We also assist companies in their contact with the authorities and obtaining permits. We help you find qualified specialists and help in the qualification of employees. We ensure that companies come into contact with suitable cooperation partners in industry and research. If you invest in Upper Austria, you can look forward to tailor-made solutions.

Our Services:

- Process support for setting up companies
- Developing locations
- Finding specialists and training employees
- Developing major tourism operations
- Finding cooperation partners

UNSER FOKUS: IHRE FÖRDERUNGEN.

OUR FOCUS:
YOUR RESEARCH PROMOTIONS.

INNOVATIONSFÖRDERUNG.

Oberösterreich ist ein attraktiver Standort für innovative Unternehmen. Wir fördern Innovationskraft und Innovationsstrategien mit einer breiten Palette an maßgeschneiderten Dienstleistungen. Individuelle Förderberatung, Innovationsförderung für KMU und Beratung zum Schutz geistigen Eigentums gehören ebenso dazu wie die Unterstützung von konkreten Innovationsprojekten und von Start-ups im Hochtechnologiebereich. In Oberösterreich ist der Weg von guten Ideen zur erfolgreichen Umsetzung kürzer als anderswo.

Unsere Leistungen:

- Förderberatung
- Förderprogramme
- Schutzrechtsberatung
- Unterstützung bei Innovationsprojekten
- Unterstützung von Hightech-Gründungen

PROMOTING INNOVATION.

Upper Austria is an attractive location for innovative companies. We promote innovative strength and innovation strategies with a wide range of tailor-made professional services. Individual consultation, innovation grants for SMEs and advice on protecting intellectual property are also provided, as well as support with specific innovation projects and start-ups in the high technology sector. In Upper Austria, the gap between good ideas and successful implementation is smaller than anywhere else.

Our services:

- Advice on obtaining funding
- Funding programmes
- Advice on property rights
- Support for innovation projects
- Support for high-tech start-ups

GRENZENLOSER ERFOLG.

BOUNDLESS SUCCESS.

INTERNATIONALISIERUNG.

Der Standort Oberösterreich ist aufgrund seiner geografischen Lage und seiner exzellenten Infrastruktur der ideale Ausgangspunkt für internationale Erfolgsgeschichten. Business Upper Austria unterstützt Sie dabei tatkräftig: mit umfassendem Service für den Eintritt in neue Märkte, mit dem direkten Zugang zu europäischen und internationalen Netzwerken und mit dem persönlichen Kontakt zu international erfolgreichen Oberösterreichern. Wir bieten zudem professionelles Willkommens-Service für Unternehmen und Fachkräfte aus dem Ausland, die in Oberösterreich für Wertschöpfung sorgen. Damit dem wirtschaftlichen Erfolg in Oberösterreich keine Grenzen gesetzt sind.

Unsere Leistungen:

- Innovationsnetzwerke
- Neue Märkte, neue Chancen
- Netzwerk OÖ International
- Welcome2Upper Austria

INTERNATIONALISATION.

Due to its geographical location and its excellent infrastructure, Upper Austria is the perfect starting point for international success stories. Business Upper Austria provides you with the support you need: comprehensive service for entering new markets, direct access to European and international networks and personal contact with internationally successful Upper Austrians. We also offer a professional welcome service for companies and specialists from abroad looking to create added value in Upper Austria. As a result, economic success in Upper Austria knows no borders.

Our services:

- Innovation networks
- New markets, new chances
- Network Upper Austria International
- Welcome2Upper Austria

INNOVATION DURCH KOOPERATION.

INNOVATION THROUGH COOPERATION.

VERNETZUNG.

Business Upper Austria knüpft das Netzwerk, das Sie für Ihren wirtschaftlichen Erfolg brauchen: Wir unterstützen Sie bei der Suche nach nationalen und internationalen Kooperationspartnern aus Wirtschaft und Forschung. Der Aufbau internationaler Kundenbeziehungen ist ebenso Teil unseres Leistungsportfolios wie Ihr direkter Zugang zu Innovations- und Technologienetzwerken. Als Partner einer unserer Cluster profitieren Sie von maßgeschneiderten Lösungen unserer Fachleute. Denn wir in Oberösterreich bringen zusammen, was für Ihren Erfolg zusammengehört.

Unsere Leistungen:

- Cluster und Netzwerke
- Kooperationspartner finden
- Innovationsnetzwerke
- Neue Märkte, neue Chancen
- Technologie- und Impulszentren
- Vernetzungsinitiativen

NETWORKING.

Business Upper Austria links together the network that you need for your economic success: we help you find national and international cooperation partners working in industry and research. Building international customer relationships is also part of our service package, giving you direct access to innovation and technology networks. As a partner in one of our clusters, you profit from the solutions tailor-made by our specialists. We bring everything together in Upper Austria that you need to succeed.

Our services:

- Clusters and networks
- Finding cooperation partners
- Innovation networks
- New markets, new chances
- Technology and impulse centres
- Networking initiatives



AUTOMOBIL-CLUSTER
AUTOMOTIVE CLUSTER
www.automobil-cluster.at



MEDIZINTECHNIK-CLUSTER
MEDICAL TECHNOLOGY CLUSTER
www.medizintechnik-cluster.at



KUNSTSTOFF-CLUSTER
PLASTICS CLUSTER
www.kunststoff-cluster.at



MÖBEL- & HOLZBAU-CLUSTER
FURNITURE & TIMBER CONSTRUCTION CLUSTER
www.m-h-c.at



MECHATRONIK-CLUSTER
MECHATRONICS CLUSTER
www.mechatronik-cluster.at



IT-CLUSTER
IT CLUSTER
www.ITcluster.at



CLEANTECH-CLUSTER
CLEANTECH CLUSTER
www.cleantech-cluster.at



NETZWERK HUMAN RESSOURCEN
NETWORK HUMAN RESOURCES
www.netzwerk-hr.at



LEBENSMITTEL-CLUSTER
UPPER AUSTRIAN FOOD CLUSTER
www.lebensmittelcluster.at



SOFTWAREPARK HAGENBERG
SOFTWAREPARK HAGENBERG
www.softwarepark-hagenberg.com

DAS IST OBERÖSTERREICH.

THIS IS UPPER AUSTRIA.

SCHNELLE, EFFIZIENTE PROJEKTUMSETZUNG
FAST, EFFICIENT PROJECT REALISATION

INNOVATIONSKRAFT
INNOVATIVE STRENGTH

MODERNES BILDUNGSSYSTEM
MODERN EDUCATIONAL SYSTEM

HOHE ERWERBSQUOTE
HIGH LABOUR FORCE PARTICIPATION RATE

VIELE WELTMARKTFÜHRER
NUMEROUS GLOBAL MARKET LEADERS

QUALIFIZIERTE ARBEITSKRÄFTE
QUALIFIED WORKFORCE

HIDDEN CHAMPIONS
HIDDEN CHAMPIONS

SICHERHEIT
SECURITY

TOP LEBENSQUALITÄT
FIRST CLASS QUALITY OF LIFE

HOHE UMWELTSTANDARDS
TOP ENVIRONMENTAL STANDARDS

FÜHRENDES INDUSTRIE- UND EXPORTBUNDESLAND
LEADING FEDERAL PROVINCE IN THE FIELDS OF INDUSTRY AND EXPORT

WIRTSCHAFTSPOLITIK MIT STRATEGIEN
ECONOMIC POLICY INCLUDING STRATEGIES

STARKER WIRTSCHAFTSSTANDORT.

Oberösterreich ist die dynamischste Wirtschaftsregion Österreichs und führendes Export- und Industriebundesland mit hoher Wettbewerbsfähigkeit. Begünstigt durch die geografische Lage, die gute Infrastruktur und die hohe Lebens- und Freizeitqualität ist Oberösterreich attraktiv für Fachkräfte und Unternehmen.

A STRONG BUSINESS LOCATION.

Upper Austria is the nation's most dynamic economic region and leads the way with regard to exports and industrial output. Owing to its favourable geographical position, excellent infrastructure and high quality of both life and leisure, Upper Austria is attractive to specialists and companies.



IMPRESSUM.

Informationen gemäß § 24 Mediengesetz:

Medieninhaber und Herausgeber:

Business Upper Austria – OÖ Wirtschaftsagentur GmbH

FN 89326m

Hafenstraße 47-51, 4020 Linz

Hersteller: Estermann, Auroldmünster

PUBLISHING DETAILS.

Disclosure § 24 Mediengesetz:

Owner and Publisher:

Business Upper Austria – OÖ Wirtschaftsagentur GmbH

FN 89326m

Hafenstraße 47-51, 4020 Linz

Printed by: Estermann, Auroldmünster

